

LA VIE DES ASSOCIATIONS

L'Association les Ailes Virtuelles a 25 ans

25 ans dans le domaine de la simulation, c'est presque une éternité, cela nous fait remonter à FS 95 ! Pour l'occasion, nous laissons la parole à Jean-Paul Corbier, vice-président des Ailes Virtuelles, pour nous présenter ce groupe de passionnés...



L'Association les Ailes Virtuelles a été créée en juillet 1995 par une poignée de passionnés d'aviation de la région niçoise. 1995 : cela veut dire que cette association existe depuis 25 ans, et ce n'est pas rien. En 25 ans, il s'est passé beaucoup de choses. En 1995, il n'existait pratiquement sur PC que Flight Simulator 5.1 de Microsoft pour simuler un vol en avion. Il existait bien d'autres programmes, par exemple sur Amiga, mais c'étaient plus des jeux sommaires que des vrais simulateurs. Le programme FS était bien plus évolué, et il était livré avec un livre de plus de 300 pages, une sorte de mode d'emploi très complet. Le programme tournait alors sous MS-Dos. Les versions se sont succédées, avec de nombreuses améliorations, en particulier sur la stabilité du programme, les évolutions se faisant plus ou moins au rythme de l'offre de Microsoft, avec Windows et ses versions successives. Progressivement le graphisme s'est amélioré pour arriver à une représentation parfaite des avions, cockpits et des environnements terrestres. Les Ailes Virtuelles ont suivi tous ces changements. Les membres se sont renouvelés, les équipes dirigeantes aussi, mais un noyau stable continue à

Ci-dessus : Les Ailes Virtuelles étaient présentes au Festival de jeux vidéo anciens et récents, les 20 et 21 octobre 2018 à Mouans-Sartoux, près de Cannes (06), pour faire découvrir la simulation de pilotage à tous les publics (photo J.-P. Corbier).

organiser les activités. L'association a la chance d'avoir encore son président fondateur Gilbert Guillerminet qui vole toujours. Elle a pour vocation de former les gens au vol virtuel et de les initier à la fois sur tous les types d'avions (du Cessna à l'Airbus ou au Boeing) en leur inculquant les règles de bases du vol VFR et IFR.

Les ateliers de formation

Les ateliers de formation ont lieu une fois par mois à Saint-Laurent du Var, dans une salle mise à disposition par la mairie (qu'elle en soit remerciée). À chaque session, une dizaine de PC sont installés et un animateur présente des cours qu'il a préparés sur tous les sujets liés à l'aviation : le pilotage, les instruments, la phraséologie, les vols en réseau, etc. Ces ateliers ont longtemps été faits pour Flight Simulator, mais d'autres simulateurs sont apparus, comme P3D, et dans le domaine militaire IL-2 et ses différentes versions, plus récemment DCS World. Les ateliers alternent donc les formations entre ces différents outils. Des programmes additionnels (*add-ons*) permettant d'agrémenter les vols sont apparus, ont été testés, certains ont